

Ermua invertirá 20.000 euros para redactar el proyecto de Kaltxango

El consistorio pone en marcha la mejora de este cruce en que se tratará de compatibilizar el tráfico con el uso peatonal

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua invertirá 20.000 euros para la puesta en marcha de la elaboración del proyecto que pretende transformar el cruce de Kaltxango en una rotonda.

La corporación aprobó en el mes de julio la partida que permitirá redactar este proyecto que en un futuro modificará la estética del principal cruce de entrada y salida del municipio.

Los 20.000 euros se destinarán a establecer la redacción de esta iniciativa que se plantea como objetivo urbanístico desde hace más de un lustro en el municipio.

Se trata de una idea recogida en el Plan General de Ordenación Urbana de Ermua, redactado en su día por Mecsa. La nueva instalación pretende sustituir la forma de media luna actual de Kaltxango.

Si se cumplen las previsiones del PGOU la rotonda se trasladará hacia la zona más cercana posible al comienzo de la subida a Areitio y conectará, sin cambios en este aspecto, la Avenida de Bizkaia, Zeharkalea, VI Centenario y Marqués de Valdespina.

El principal objetivo de este proyecto será la mejora del tráfico y la peatonalización de la zona.

Con la reducción del cruce de Kaltxango a una rotonda se consigue que «la superficie de espacios peatonales sea mucho mayor», según los responsables de la empresa redactora del Plan. Por lo tanto, se logra un espacio de mejor coexistencia entre el tráfico y el peatón, que



La idea consiste en transformar el cruce en una rotonda. :: A. LASUEN

es el objetivo principal de esta propuesta urbanística.

Otra de las ventajas que aportará este proyecto a los ermuarras será un mejor flujo del tráfico, no sólo en esta zona centro, sino en la Avenida de Gipuzkoa (porque si un camión que tiene que hacer un giro entorpece el tráfico en la parte superior esto hace que haya un efecto embudo que también obstaculiza el tráfico en el resto). Por eso se cree que, de este modo, toda la carretera nacional-634 ganará en flujo de tráfico.

Según explicó en su día el equipo redactor sobre si el traslado de la rotonda de Kaltxango debería estar supeditado a la variante, se aclaraba que «con la nueva rotonda el

tráfico funcionará mejor en la nacional-634 incluso sin variante». Eso sí, aconsejó la construcción de la variante ermuarra «puesto que no sólo mejorará el tráfico de la carretera nacional, sino los flujos internos a través de diferentes cambios en la estructura del viario local». El equipo redactor justificó y afianzó su hipótesis explicando que en diferentes simulaciones de modelos de tráfico «asegura que funciona mejor el modelo de rotonda única que el que existe actualmente en Kaltxango».

Inconvenientes

No obstante, este proyecto presenta un inconveniente «que se deberá estudiar en un futuro, ya que el

edificio de Kaltxango (frente a Torreta) se verá afectado, porque la rotonda quedaría demasiado pegada a él», aclaraban desde el equipo redactor.

Se trata del edificio emblemático que da entrada a Ermua y, por tanto, se entiende que «es un aspecto que se debe analizar, puesto que el diámetro mínimo de la rotonda que se establece en el proyecto es el necesario para que un camión pueda realizar el giro».

En su día se valoró la posibilidad de que si estuviera construida la variante se podría prohibir la entrada de los camiones que no fueran de carga y descarga «y esto mejoraría mucho el tráfico». Aunque esto se deberá valorar en un futuro.

El Antzokia acoge esta noche la obra 'La declaración de Guillermo'

:: A. LASUEN

ERMUA. El actor José Cruz Gurrutxaga presentará hoy la obra 'La Declaración de Guillermo' en el Ermua Antzokia, a partir de las 22.15 horas.

El montaje cuenta una historia humana en torno a la inmigración y sus circunstancias, con un monólogo. El propio Gurrutxaga ha realizado la adaptación teatral del texto de Bernardo Atxaga y dirige la obra Susana Soletto. La música es de Fran Lasuen y el vestuario de Charo Martínez.

La entrada cuesta 8 euros y puede adquirirse anticipadamente en Lobiano, en los cajeros multiservicio Kutxabank y en la página web de la entidad o en la taquilla hasta antes de empezar la función. El espectáculo dura cuarenta y cinco minutos.

'La Declaración de Guillermo' es la historia de dos emigrantes, Guillermo y Pepe, que llegan desde Rute, Córdoba, a un pueblo cerca de Bilbao para trabajar en una fábrica a finales de los 60.

EN BREVE

Suspende la actuación de la Orquesta de Debabarrena

El departamento de Cultura de Ermua comunica que el concierto de la Orquesta Sinfónica de Debabarrena, previsto para el 27 de octubre en el Ermua Antzokia, se ha suspendido. En su lugar, se ha contratado el espectáculo de humor 'El pueblo de los mellados', protagonizado por el actor alicantino Félix Albo. Las personas que hayan adquirido su entrada pueden devolverla y recuperar el dinero en Lobiano. Las entradas adquiridas por internet o en cajeros multiservicio deben devolverse y realizar el canje por esa misma vía o canal.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA



Muchas de las parejas femeninas que participan en el torneo de pala. :: FOTOS ANDER SALEGI

Jornada nefasta de Euskal Jolas

El campeonato de pala femenino arrancó la semana pasada

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de palas de los equipos de Euskal Jolas se resume de forma rotunda: muy mala. Pleno de derrotas de los palistas de barras. Por su parte, las palistas femeninas arrancaron el torneo de pala de Deba que se prolongará hasta mediados de diciembre, con partidos los miércoles y domingos.

Euskal Jolas hizo una jornada para olvidar. No pudo obtener nada positivo. En paleta con pelota de cuero, el primer equipo de Euskal Jolas sumo una nueva derrota, y ya son tres de manera consecutiva. Este equipo se encuentra en una categoría muy complicada en la que cuesta lograr una victoria, los debarras continuarán intentándolo. Beitia y Etxeberria en la última jornada se desplazaron a Errenteria para jugar contra el Eple (35-21). Hoy tendrán una nueva oportunidad de conseguir algo positivo y para eso contarán con el apoyo de su afición, a partir de las 20.00 en Aldats.

A este partido le seguirá el de tercera división de paleta con pelota de cuero. Sánchez y Aristi, que comenzaron bien el campeonato, viajaron a Oiartzun para disputar un



Lucía golpea una bola en su primer partido del torneo.

encuentro liguero ante el Txost1. El partido no fue bien para los debarras, que perdieron 35-19.

En Aldats, jugaron los dos partidos correspondientes a pala con pelota de goma, ambos de segunda división. Esnaola y Aristi se enfrentaron al Danok Bat de Mutriku, fue un partido largo y duro, pero al final el derbi palista se marchó para el pueblo vecino (16-25). Este equipo ayer se desplazó a Azkoitia para jugar contra el segundo equipo de

esa localidad.

Euskal Jolas 1 (Badiola- Barinagarrementeria) jugaron en Deba y no tuvieron su mejor día para disputar el partido. Barinagarrementeria se encontraba enfermo y Badiola lesionado fue sustituido por Sagarna (debut de este joven palista). Intentaron plantarle cara al Hernani, pero no pudo ser, cayeron por 18-25. Ayer se desplazaron a Errenteria para jugar contra el Batzokiko2.

Torneo femenino

La sexta edición del torneo de pala femenino de la localidad debarra ya se puso en marcha la semana pasada con 25 parejas en competición. El domingo habrá una nueva jornada, los partidos comenzarán a las 10.30 y cada media hora hasta las 12.30. Las primeras en enfrentarse serán Sonia-Miren (Deba) contra Leire y Leire (Deba). El siguiente Eider-Itziar (Zarautz) contra Oihana-Onintza (Deba). El siguiente la pareja elgoibarresa Nahia-Dorleta se enfrentará a Maddi-Naia de Deba. En el siguiente encuentro habrá derbi mutrikuarra con las parejas Maitte-Nagore y Alaitz-Iratxe. El último partido del domingo será el que enfrenta a Idoia-Lurdes (Mutriku) contra Yoli-Vanessa de Elgoibar. Recordar que el miércoles se jugará una nueva jornada, con tres partidos, a partir de las 18.30 horas.

Baloncesto

Hoy el polideportivo debarra acogerá un partido amistoso de baloncesto de gran nivel, en el que se enfrentarán el Zarautz y el Tolosa a partir de las 19.00 horas. El club local, Debasket está a punto de comenzar la liga (la próxima semana), por esa razón tendrá su último test de pretemporada mañana a las 10.45 en el polideportivo debarra frente al Katu Kale de Eibar, rival que más adelante lo tendrá en la fase de grupos.

Ludoteka

Todos los martes por la tarde (de 16.30 a 18.30), Debanatura ha organizado una ludoteka dirigida a niños de entre 4 y 9 años en la aula verde del Kultur Elkartea. En este lugar se llevarán a cabo manualidades, talleres, bio-yoga, mindfulness y muchas actividades más. Si alguien está interesado se puede poner en contacto con el teléfono 695 783 656 o bien a través del correo electrónico debanatura@hotmail.com.

EN BREVE

Curso de manualidades

El Kultur Elkartea ha organizado un curso de manualidades que comenzará en octubre y se prolongará hasta mayo. El curso tendrá una duración de dos horas y media a la semana durante esas fechas. El plazo para apuntarse finaliza mañana, los interesados pueden ponerse en contacto en el número de teléfono 943 191 172.

ONDARROA

Bittore Lakaren omenezko murala kokatu dute udaletxe azpian

DV

ONDARROA. Bittore Lakaren omenezko arte lana kokatu dute aurten Etxelilan egindako ikastaroan parte hartu duten emakumeek. Eguraldi ona aprobetxatu eta asteburu honetan jarri dute Lakaren omenezko murala udaletxe azpian lagatako gunean. Aste honetan Lakari omenaldia ere egingo diote ikastaroan parte hartu duten emakumeek. Arte sorkuntza landu eta bide batez herriko emakume artista izandakoari omenaldi txiki bat egiteko asmoarekin proposatu zuen 7 emakume eta movimiento taldeak aipatutako ikastaroa. Herriko emakume kontsei-

luak proposamena onartu eta gutxira 14 lagunek parte hartu duten ikastaroa aurrera atera dute aurtent.

Gababusa

Gaur, irailak 29, Markina-Xemein, Arretxinagatik itzultzeko Gababusa zerbitzua izango da. Beti bezala txartelak aurrez erosi behar dira Turismo Bulegoan, ostirala 13:00ak arte izango da aukera txartelak erosteko eta 3 euroko prezioa izango dute. Joateko autobus zerbitzu publikoa erabiltzea gomendatzen dute eta itzultzeko, berriz, 02:00etan, 04:00etan eta 05:30ean abiatuko da Markina-Xemeindik.



Bittore Lakaren omenezko arte lana kokatu dute aurten Etxelilan.

ERMUA

Nuevo plan de empleo para 24 personas

Tendrá un coste estimado de 306.000 euros, de los que Lanbide se hará cargo de 96.000 euros

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua prevé la generación de un Plan de Empleo con Lanbide para la formación de 24 personas a jornada completa, en un periodo de tres a seis meses.

Con un coste estimado de 306.000 euros, de los que Lanbide se hará cargo de 96.000 euros, incluye los salarios de las personas que se van a contratar, el dinero que se empleará en su formación y el equipamiento que se utilizará para realizar las tareas.

Los perfiles buscados, que Lanbide se encarga de seleccionar, son los de una persona licenciada en Historia, dos técnicos medios de archivística, un administrativo, dos auxiliares administrativos, dos pintores de graffitis, dos albañiles, dos oficiales de pintura, un oficial de electricidad, un oficial de soldadura y un oficial de primera de mantenimiento de edificios. Por último se contratarán dos peones de albañilería, tres peones de jardinería, dos peones de pintura y dos peones de limpieza.

Los técnicos municipales plantean una previsión de la consecución de un 40% de personas insertadas tras este Plan de Empleo y la ejecución de alrededor de 200 actuaciones de mantenimiento en el municipio.